

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 25 (mixto), 8'10 m. y 2'45 t.

Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'50 mixto, 8 mañana y 3'15 t.

Id. de La Puebla para Palma y Manacor, 4'35 mixto, 8'25 mañana y 3'35 t.

Los Jueves de Inca á Palma 2 t.—Los Sábados de Palma á Inca 2 t.—Los Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Simeon obispo y mártir. Fué hijo de Cleofas y algun tanto pariente de Jesucristo, cuya doctrina siguió, llegando por sus prendas á ser elegido sucesor de Santiago apóstol en el obispado de Jerusalem. Es indecible lo mucho que trabajó para convertir á la Iglesia los sectarios del judaísmo, muriendo en tan gloriosa empresa en este día del año 109 en la edad decrepita de ciento veinte.

CULTOS.—Mañana sábado.—En Santa Eulalia concluyen las Cuarenta Horas, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus; siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas menores y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer triduo con sermón por el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, Subdelegado Castrense, y despues la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

CORTE DE MARÍA.—En San Niclas, á la Virgen del Buen Suceso.

CORREOS.

LA SITUACION MILITAR DE HERZEGOWINA.

Las únicas noticias ciertas que tenemos sobre la situacion militar de Herzegowina, se encuentran en los despachos oficiales que hallamos en el *Vaterland* de Viena. Estas noticias, sin embargo, sólo nos permiten juzgar de la extension geográfica de la insurreccion; de ningun modo de su fuerza numérica.

El núcleo de los insurrectos está al Sur de Foca, en las orillas del Drina, afluente del Danubio, y se extiende hasta las orillas del Charenta, que desemboca en el Mediterráneo. Así, pues, en el Norte y en el Noroeste de Monstar, y en la línea que une á esta poblacion, capital de Herzegowina, con Serajewo, capital de Bosnia; estan ocupadas hoy las principales fuerzas de la insurreccion.

La posicion de los insurrectos es excelente. El terreno que ocupan no puede ser más difícil; se halla al pié de una cordillera, en un terreno en que pueden fácilmente cortar las comunicaciones entre Bosnia y Herzegowina, y provocar una sublevacion en los terrenos todavía pacíficos de la primera de dichas provincias.

El *Manchester Guardian* publica un telegrama en el que se asegura que los insurrectos se han apoderado, en esta region, de la ciudad de Rovitza, que posee un puente sobre el Charenta superior; pero el despacho está fechado en Ragusa, que es en un nido de falsas noticias contra Austria.

Los pequeños combates de que hablan los telegramas oficiales, de los que se ha hecho eco la Agencia Fabra, sólo tienen interés en cuanto señalan la extension de la sublevacion. Pero aún en esto son insuficientes. Determinan, es cierto, los puntos en que se encuentran las partidas insurrectas; pero no nos dicen si toda la nacion en que se encuentran está sublevada, ó si sólo es recorrida por partidas insurrectas perseguidas por los batallones austriacos.

Madrid 13 de febrero.

No es posible comenzar esta carta sin hablar en primer término de lo que todo el mundo habla. De la baja verdaderamente desastrosa que han tenido los valores en Bolsa. Fijándonos en los valores de mayor contratacion y que más afectan, consignaré que el 3 por 100 interior que en un principio se trató de elevar haciéndose á 29'15, descendió gradualmente á 28'80; de un solo salto descendió á 28'10 y de aquí gradualmente, pero en pocos momentos, á 27'15. La amortizable nueva al 4 por 100 se ha caido, hasta hacerse á 80 por 100; las subvenciones bajaron á 50 1/2 y las acciones del Banco se han hecho á 438. Un tan acentuado descenso que casi toca en catástrofe necesitaba una explicacion plausible

que muchos se daban á buscar, sin que ninguno la diese satisfactoria.

Las versiones han sido muchas. En el salon de conferencias se achacaba á noticias de sucesos graves é inminentes en esta capital, originados en la actitud de resistencia de los contribuyentes, y hasta se decía que iba tomando tal cariz que las tropas se hallaban sobre las armas. He procurado inquirir lo que hubiese de cierto allí donde puede mejor saberse y negaban en absoluto el menor fundamento á la noticia.

Otros, los que pudiéramos llamar iniciados en los asuntos bursátiles y financieros en las íntimas relaciones que entre si tienen unos con otros mercados, atribuían la baja á causas muy diversas. En primer término recordaban como vienen diciendo que si el alza á 33 1/4 por 100 fué inmotivada, nada más razonable que la baja de hoy aunque la esperaban más poco á poco. Decían tambien que esta plaza se han recibido órdenes de venta por sumas de consideracion. Hablan tambien de que la liquidacion en Paris se va demostrando de día en día que es desastrosa. Se habla de nuevas quiebras en aquella plaza de Sociedades Mercantiles que manejan grandes capitales, entre ellas *La Financiera* y *La Sociedad general de Descuentos*, aunque estas noticias, solo las doy como uno de tantos rumores que conviene acoger con escésiva reserva, pues en los primeros momentos se mienten mucho y no hay posibilidad de comprobar las noticias.

Al finar la tarde, lo último que se sabe es que los despachos de Lóndres y Paris acusan alguna mejora en los cambios, sin que haya surgido nada nuevo, y como consecuencia los valores han recobrado algo de lo perdido, quedando el 3 interior á 27'35, pero sin poder precisar un cambio fijo á este ni á otros valores.

Esta tarde ha sido recibido en audiencia privada por S. M. el Rey el ministro de Austria, señor conde de Zudolff. En los círculos diplomáticos se atribuía alguna importancia á la visita á Palacio del representante austriaco.

A las cinco de la tarde se han reunido en Consejo los ministros de la Corona. Algunos han creído, como insinuo en otra parte, que ocurrían cosas graves que obligaban á deliberar sobre las mismas á los consejeros responsables.

He procurado beber en buenas fuentes, y el Consejo, segun todas las apariencias, no reviste importancia extraordinaria.

Noticias de la Habana llegadas en el último correo anuncian que en aquel mercado ocurren desde algun tiempo ciertos fenómenos que asombran á la mayoría de las personas. El oro ha bajado de una manera notabilísima sin saberse en qué se funda descenso tan rápido, sospechándose tan solo si responderá á jugadas de Bolsa. Alguien propala que es debido á la abundancia de oro que aparece en el mercado. Como toda oscilacion fuerte es una perturbacion que afecta respetables intereses, la Junta de Comercio de la Habana gestiona para que se concilien los intereses y no haya que lamentar ninguna quiebra sensible.

En la administracion general de la isla se hacen esfuerzos por nivelar las entradas con las salidas á fin de restablecer el perdido equilibrio. Si esto no se consigue, las industrias perecerán lánguidas y esquilmas por el exceso del impuesto.—Z.

— El correo último de Cuba no trae noticias de interes:

«El día 13 de Enero se quemaron de 12 á 14 cañaverales del ingenio Majuaga, de D. Gonzalo Alfonso, situado en Sabanilla. Acudieron á sofocar el fuego las dotaciones de los ingenios San José, de Dominguez; Jesus Maria, de Oviedo; Cármen, de Crespo, y varios vecinos cercanos.

El fuego empezó á las once del día y terminó á las tres de la tarde.

— Segun *El Correo*, la contribucion industrial se está ya cobrando en Valladolid y Orense.

En Madrid empezará á cobrarse en cuanto se terminen los recibos.

— De *El Liberal*:

«Para calmar la impaciencia con que se espera las tarifas ofrecidas por este Sindicato, que demostrarán los errores y omisiones cometidos por el señor ministro de Hacienda en las publicadas por la *Gaceta* del día 8 del corriente, advertiremos que hace dos días se han presentado en el gobierno civil los dos ejemplares que marca la ley de imprenta, sin que hasta la fecha hayamos podido conseguir el permiso para su publicacion.

«Ante tal proceder, el Sindicato se ve imposibilitado de demostrar la verdad, dejando á la consideracion de los contribuyentes los comentarios de tan injustificable morosidad, tratándose de un asunto tan grave y de tanta trascendencia.»

— Parece comprobado que los cupones que un preso de la cárcel de Villa iba á vender á otro sujeto por un precio ínfimo relativamente á su valor, y que fueron ocupados hace días por el alférez de la Guardia civil, Sr. Gonzalez, de cuyo hecho nos ocupamos á su debido tiempo, procedían de los que desaparecieron del ayuntamiento de Madrid. Falta recuperar 900 de aquellos.

— El trabajo indispensable para ordenar las 3.000 instancias próximamente presentadas en la direccion de Contribuciones por los aspirantes á liquidadores, impedirá que la junta clasificadora comience sus tareas tan pronto como debiera.

— Ayer tarde se estaban terminando los trabajos correspondientes para empezar la recaudacion, por partes, de la contribucion industrial, cuyos recibos quedarán entregados en la semana próxima.

— Con inmensa satisfaccion leemos en el último *Boletín eclesidástico* de la diócesis de Burgos, que el por todos conceptos venerable señor Arzobispo se halla convaleciente y muy aliviado de la grave dolencia que ha sufrido. Todavía, para evitar sin duda un retroceso, continúa encargando del despacho de los negocios de la diócesis burgalesa el señor Arcipreste.

— Los católicos de Bayona han abierto una suscripcion para dar á su prelado las 5000 pesetas anuales que le ha retirado el estado.

— El Cardenal Arzobispo de Burgos organiza una peregrinacion popular de penitencia á Jerusalem.

— En el Indostán un misionero protestante, el Rdo. Fisher Corbyns, decano de los pastores militares anglicanos en la India, fué recibido últimamente en la Iglesia católica por Mons. Paul Goethals, de la Compañía de Jesus, vicario apostólico de Calcuta.

— El Consejo federal de Suiza quiere obligar al canton de Valais á expulsar de su seno á una comunidad de dominicas que se estableció en dicho cantón.

— Los gremios de practicantes, sangradores y callistas, se han unido á los acuerdos del sindicato madrileño.

— En Linares ha ocurrido una explosion de dinamita, á consecuencia de un escape de gas, hundiéndose tres casas y quedando otras resentidas, resultando dos muertos y doce heridos, uno de ellos que habrá fallecido á estas horas.

— El telegrama de nuestro embajador cerca del Vaticano, señor Groizard, ha satisfecho los deseos del gobierno respecto á la peregrinacion. Su Santidad Leon XIII desea, y en este sentido ha comunicado sus instrucciones al cardenal Jacobini, para que las transmitiera al Nuncio en Madrid, que la romería sea eminentemente católica y ajena á toda mira política y de interes de partido.

El gobierno se manifiesta muy satisfecho del espíritu del telegrama refeado, y entiende que se resolverá el asunto de la peregrinacion en armonia con lo que desea el gobierno y todos los buenos católicos.

— Dentro de pocos días se constituirá el Patronato de señoras compuesto de treinta de la Sociedad protectora de los niños. Se establecerá en breve una consulta médica gratuita en las Peñuelas.

— Han fallecido en Barcelona noventa y dos personas en la última semana.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 14.—Después de la reunion celebrada ayer por los gremios, los ministros se reunieron en Consejo para ocuparse en el asunto. El Sr. Camacho manifestó la confianza de que se cobrará el primer trimestre sin dificultades, prometiendo que en los recibos del último trimestre se descontará la diferencia que resulte de la liquidacion.

El Nuncio de Su Santidad y el marques de la Vega de Armijo han celebrado una conferencia para enterarse mutuamente de los telegramas que ambos han recibido de Roma.

Se comentan las censuras que *El Estandarte* dirige al señor Albacete con motivo del tratado de comercio con Francia, suponiéndole contrario á los intereses de la industria nacional.

Se asegura que el señor Martínez Izarra ocupará la silla del obispado de Calahorra.

Quedan ultimados los presupuestos de Cuba y Puerto Rico, que se presentarán á las Cortes inmediatamente después de reanudarse las sesiones.

El Correo dice que algunos partidos políticos azuzan en la cuestion de los gremios creyendo que favorecerá sus intereses.

Se ha efectuado un arreglo con los tenedores de la Deuda española extranjeros sobre la base de un 1-75 y cambio de 5-40. Dificulta la negociacion el Consejo de tenedores ingleses que pide un 1/2 por 100 del efectivo de la conversion, como se hizo en el año 1876 en el convenio verificado por los señores Salaverría y Gisbert. Es probable una avenencia antes del 25 del corriente.

En la junta general de los accionistas del Banco Peninsular y Ultramarino celebrada hoy se ha autorizado al Consejo de administracion para emitir doscientos millones de reales en obligaciones que están colocadas ya, se ha dado un voto de confianza al señor Campo, y se ha acordado crear una delegacion en Filipinas.

El gobierno se muestra satisfecho de la contestacion del Vaticano.

El cardenal Moreno publicará una pastoral diciendo que el Papa quiere que los prelados dirijan y organicen la peregrinacion y sea regional y no nacional.

El embajador frances ha sido traslado á San Petersburgo.

Paris 14.—Francia é Inglaterra han dirigido á las potencias una nota colectiva explicando su actitud en Egipto.

La nota colectiva enviada por Francia é Inglaterra á la Puerta Otomana tiene por objeto mantener el *statu quo* en Egipto y hacer que se respeten los conventos internacionales.

Ha fallecido M. Martel, ex-presidente del Senado, y M. Barbiér, individuo de la Academia Francesa.

M. Gambetta ha partido de Génova para Turin. El nihilista Lavroff, expulsado de Francia, ha marchado á Inglaterra.

Lóndres 14.—En una reunion de aeronautas se ha decidido atravesar el globo aerostático el canal de la Mancha el 4 de marzo próximo.

Berlin 14.—M. Courcel ha entregado sus credenciales y con este motivo han mediado frases cordiales y pacíficas entre el Emperador y el nuevo embajador frances.

Roma 14.—La Cámara ha aprobado en votacion secreta la totalidad del proyecto de ley relativo á las elecciones por provincias por 200 votos contra 143.

Madrid 15.—Se asegura que en el viaje que la corte hará á Sevilla la Semana Santa quedará concertado el casamiento de la infanta D.^a Eulalia con el hijo de los duques de Montpensier.

Se teme que los contribuyentes de territorial se nieguen á pagar.

No es cierto que se disuelva el sindicato de gremios.

Ha llegado el obispo de Uegel.

El ministro de Marina acompañará á SS. MM. á Sanlúcar.

Se asegura que el nuevo tratado de comercio con Francia producirá anualmente 24 millones de reales más que el tratado vigente.

El gobierno se propone activar las negociaciones que se siguen para el ajuste de los tratados de comercio con Italia, Portugal y la república de Venezuela.

Constantinopla 15.—El comandante y el teniente del buque de guerra ingles *Wrenci* y el cónsul ingles, que salieron á cazar el lunes á Artakia, costa del mar de Márma, fueron atacados por unos pastores albaneses. El teniente recibió una herida de hacha en la cabeza y el comandante salió herido de menos gravedad. El embajador ingles hablará hoy á Assim-Bajá sobre este suceso.

Paris 15.—El gobierno está preparando un proyecto de ley autorizando el poder reforzar los vinos y rebajando los derechos sobre los alcoholes empleados en reforzarlos á fin de sostener la competencia de los vinos españoles é italianos.

Los austriacos han batido á los insurrectos de Crivoscia ocupando á Arahonvaza y Ledemza.

Paris 16.—Ayer estallaron en Edimburgo dos máquinas infernales en casas particulares donde habian sido enviadas, resultando siete personas heridas. Se ha preso á un individuo. Créese que es solamente una venganza particular.

GACETILLA LOCAL.

Anoche tuvimos una especial satisfaccion al visitar la exposicion de objetos destinados al culto católico que anualmente abre al público el *Centro de Iglesias pobres*; y, si bien es verdad que en años anteriores habiamos tenido ocasion de admirar el exquisito esmero y delicado gusto con que se confeccionan los ornamentos del sagrado culto, hemos de confesar ingenuamente que cada año hay más que admirar en la exposicion de que nos ocupamos.

Todos los objetos allí reunidos, forman un cuadro el más bello y encantador, y, cada uno de ellos en particular ofrece al que los contempla una verdadera maravilla de mérito, inteligencia gusto y largo trabajo.

Aquellas modestas personas cuya devocion y piedad son los principales móviles que impulsan sus generosos corazones para dedicarse con una abnegacion que de seguro no quedará sin recompensa en el cielo, aquellas piadosas señoras, repetimos, que ocupan sus ratos de ocio confeccionando toda clase de ornamentos para el culto divino, desde el sencillo corporal, hasta el más complicado bordado en oro y seda en ricas casullas, no pueden menos de interesar en gran manera á todos los que de católicos nos preciamos, puesto que todos sus desvelos y afanes se dirigen á la mayor gloria del Dios de la Eucaristía.

Con tal motivo, al par que felicitamos cordialmente á todas las que con sus donativos contribuyen á la realizacion de los devotos fines del *Centro de Iglesias pobres*, damos nuestra más cordial enhorabuena á las que directamente se ocupan en tan santa y benéfica obra.

Sabemos que esta exposicion continuará abierta hasta el domingo inclusive.

Se ha nombrado Dean de la Catedral de Ibiza, Vacante por fallecimiento del M. I. S. D. Rafael Oliver, al canónigo de la misma D. Manuel Palau.

Un industrial se presentó ayer mañana á renovar una cédula de dos reales perteneciente á un individuo de su familia. Al oír que uno de los empleados le exigía cédula de treinta y dos reales, se negó á tomarla, y quiso reclamar ante el jefe; pero, sin darle tiempo para ello, el empleado le descargó una bofetada. El ofendido se ha presentado al tribunal en queja de tan incalificable atropello.

Digno es de todo elogio el celoso proceder del Sr. Coronel del regimiento de Filipinas, y por lo mismo nos congratulamos en consignarlo porque no sólo ha demostrado lo mucho que se interesa por la salud de sus subordinados, sino que tambien hace cuanto está de su parte para que la enfermedad variolosa quede circunscrita á los pocos casos que han ocurrido.

Es el caso que tan luego como tuvo noticia el coronel D. Federico Alonso de Gasco de que había sido declarada variolosa la enfermedad del soldado recién llegado de Mahon é ingresado en el Hospital militar, dió las órdenes oportunas para que se practicasen fumigaciones y se esparciesen desinfectantes en todas las dependencias del cuartel del Carmen, donde se halla alojado dicho regimiento.

Procedente de Alicante é Ibiza, y con un día de retraso, fondeó ayer tarde en nuestro puerto el vapor-correo *Union*, habiendo sido portador de la baliya, 31 pasajeros y mercancías.

Después de una breve enfermedad, acaba de fallecer el conocido comerciante D. Pablo Sorá, que había desempeñado honradamente diferentes cargos públicos. Esta tarde á las seis será conducido al cementerio.

A. E. R. I. P.

El próximo domingo se verificará el beneficio de nuestro paisano el distinguido bajo Sr. Ordinas, con una extraordinaria funcion, cuyo programa es el siguiente:

El primero y tercer acto de *Roberto el Diabolo*, concluyendo con la invocacion.

Primer acto de los *Hugonotes*.

La ópera Sacro-Religiosa en un acto *La Conversion de Raimundo Lulio*, composicion del distinguido maestro Sr. Torrens.

Y la Cántiga 14 del Rey D. Alfonso *El Sabio*.

En la reunion de industriales que se celebró ayer noche en la Sociedad *La Tertulia* se acordó por unanimidad la resistencia pasiva al pago de la contribucion industrial. Además nombraron una comision que recogerá firmas á domicilio para la exposicion que se proyecta elevar al Gobierno.

Por causa del mal tiempo suspendió ayer la salida para Valencia el vapor-correo *Jaime I*, cuyo viaje es probable que emprenda hoy.

Hace cuatro ó cinco meses que en Mahon reina epidémicamente la viruela confluyente en las personas, sin que en el puerto de esta capital se haya tomado medida alguna de precaucion para evitar el que dicha dolencia se propagara en los habitantes de la misma; cuya propagacion no hubiera tenido lugar si en el puerto se hubieran tomado los preceptos que la ciencia aconseja y la ley ordena.

Segun leemos en los periódicos del continente, el Gobierno frances ha nombrado Cónsul en esta ciudad á Mr. de Lague.

El vapor *Palma* ha echado anclas en nuestro puerto á las ocho de la mañana, procedente de Barcelona, conduciendo 27 pasajeros, baliya, carga y varios efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 5'15 t.

(Recibido el 16 las 11'47 n.)

El Consejo que ha presidido el Rey, se ha ocupado en la peregrinacion.

Se confirman las órdenes del Papa sometiéndola á los Obispos.

Se ha aplazado hasta el lunes la cobranza de los subsidios.

Máquinas infernales han estallado en Edimburgo causando siete heridos.

3 por 100: Interior 27'40.—Exterior 28'20.—Bonos 94'90.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	27'75
Id. id. fin corriente . . .	27'85
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	53'70
2 por 0/0 amortizable	47'00
Banco de España	425'00
Bonos del Tesoro	94'90
Paris 3 p% interior contado	25'25
Palma 3 p% interior contado	27'95
Barcelona 3 p% interior contado	27'70
Coloniales	80'50
Nortes	114'00
Empréstito de Cuba	100'00
Francias	108'00
Alicantes	101'00

Palma 17 de Febrero de 1882.

Los valores locales, con los mismos precios de ayer.

AVISO AL PUBLICO.

En la calle del Sindicato, tienda núm. 139, dependencia del *Centro de expositores y productos del pais*, desde hoy en adelante se expenderá pan hecho únicamente de trigos del pais y elaborado al estilo mallorquin. Por lo mismo, las personas, que á pesar de los adelantos de la moderna panadería, echaban de menos el antiguo pan mallorquin, que aunque no en formas y blancura pero sí en sabor y provecho, puede competir con los mejores extranjeros, podrán encontrarlo á su gusto; y estamos seguros de que quedarán plenamente satisfechos de su buena elaboracion é inmejorable calidad.

NODRIZAS.—Una de 19 años leche de tres días, informarán calle Zanglada núm. 13 cuarto 2.^o

SE ALQUILA.—Una casa en la falda del Castillo de Bellver, frente la pradera, con jardin y demas comodidades. Para su ajuste calle de Palacio núm. 13.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy viernes 17 de Febrero 1882.

7.^a FUNCION DE ABONO DE LA 9.^a DECENA.

A beneficio de las Sras. coristas dedicada á los señores Jefes y Oficiales del regimiento de Filipinas.

Se pondrá en escena la ópera en 5 actos del maestro Gounot FAUST.

En el intermedio del segundo al tercer acto se cantará por las señoras coristas el coro de Fumadoras de la Zarzuela *Los Sobrinos del Capitan Grant*.

Entrada general 5 rs. Al Paraiso 3 rs.

A las siete y media.